



# Tripartismo en la Ley del Infonavit hará difícil conciliar: Gómez Urrutia

## Aplauda que la ASF vigile los recursos de los trabajadores

ANDREA BECERRIL

Las modificaciones a la minuta de la Ley del Infonavit, que eliminan una mayor representación gubernamental y regresan al tripartismo en los órganos de decisión de ese instituto, harán difícil conciliar, pero lo fundamental es que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) podrá dar seguimiento al uso de los fondos de vivienda de los trabajadores para evitar actos de corrupción, expuso el dirigente del Sindicato Minero, Napoleón Gómez Urrutia.

En entrevista, el también diputado de Morena, comentó que al interior de su grupo se explicó que los cambios realizados un día antes en comisiones de esa Cámara a la proyecto que les remitió el Senado tienen un afán democrático, de regresar la misma participación a todos los sectores en el Infonavit, porque ese es el verdadero sentido del tripartismo.

Bajo ese argumento, dijo, se determinó que en la Comisión de Vigilancia, donde los legisladores de la Cámara alta establecieron que el gobierno tuviera cinco representantes, dos el sector de los trabajadores y dos de los empresarios, los diputados cambiaron a tres por cada uno de esos sectores.

La misma solución se llevó a cabo con la Comisión de Auditoría y Transparencia, que en lugar de tres espacios para la representación gubernamental, habrá sólo uno por cada parte.

Al respecto, Gómez Urrutia consideró que tiene sus dudas sobre ese tripartismo porque no siempre todos actúan de forma honesta: “será difícil conciliar cuando todos tienen la misma representación y el gobierno no está por encima de los demás. Por ello es necesario revisar en la práctica cómo funciona ese esquema en las decisiones que el Infonavit deberá tomar para cumplir con su misión, que es la de proporcionar vivienda cómoda, digna y a bajo costo a los trabajadores”.

Se le cuestionó si existe la posibilidad de que las representaciones de trabajadores y empresarios se alien nuevamente para llevar a cabo actos de corrupción en el instituto, como lo hicieron en los gobiernos del PRI y del PAN—acciones que ha denunciado el actual director del instituto—.

El dirigente sindical dijo que confía en que no se repita. “Si veo el riesgo de que los representantes de trabajadores y patronos pudieran aliarse, pero ahora el director general ya no será un mero ejecutor de decisiones tomadas por ambos,

como ha ocurrido hasta ahora, porque en la minuta se mantuvo que no sólo tendrá voz sino también voto dentro del Consejo de Administración”, señaló.

El diputado de Morena hizo notar que un elemento clave para evitar actos de corrupción, como lo fueron el que líderes sindicales y empresariales construyeran, con sus propias empresas, unidades inhabitables y con costos inflados, es que la ASF podrá intervenir, investigar y detectar cualquier desviación de recursos.

Comentó que el Sindicato Minero, que él preside, regresará a formar parte de la representación de los trabajadores que tuvo desde que se fundó el Infonavit, pero de la que fue despojado durante el sexenio del panista Vicente Fox: “está previsto que de nuevo estaremos en el Consejo de Administración y en la asamblea. Desde ahí vamos a estar alertas de que el Instituto avance, de acuerdo a lo programado al plan de vivienda de la presidenta Claudia Sheinbaum”.

Se requiere un cambio toral, que los fondos de vivienda de los trabajadores nunca más se usen como negocio de unos cuantos, de lo contrario no tendría caso una reforma profunda como la que se hace a la Ley del Infonavit.